

España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 .	2 .
Ultramar.	2 .

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Nuestro folletín

Mañana comenzaremos la publicación de la interesante narración de Octavio Feuillet, titulada

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE,

obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada y puesta á la venta por el COSMOS EDITORIAL de Madrid (Arco de Santa María, número 4, bajo) al precio de 2'50 pesetas ejemplar.

La satisfacción con que han sido leídas otras novelas del citado autor, que hemos publicado en nuestro folletín, nos hace esperar que nuestros lectores quedarán también satisfechos de la que ahora vamos á ofrecerles.

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Un incendio en Valencia

Valencia 5 á las 12-30 t.

Esta madrugada se ha incendiado una esterera quedando completamente destruido el edificio y reducidos á pavesas cuantos objetos había dentro.

Dos jóvenes de diez y seis años que se hallaban durmiendo en el establecimiento quedaron carbonizados.

Las autoridades y los bomberos han trabajado con ardor para dominar el fuego, pero sus esfuerzos han sido inútiles. La opinión pública tributa á todos ellos merecidos elogios.

Continúa en el mismo estado el conflicto de los alcoholes.—Guix.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La muerte del príncipe Rodolfo

Madrid 5, á las 11 m.

Nuevas versiones referentes á la muerte del Archiduque Rodolfo la atribuyen á un desaffo á la americana que tuvo con un noble austriaco, á causa de los amores del príncipe con una hermana de su rival.

Consistía este desaffo en echar suertes para ver quien de los dos debía suicidarse en el término de tres meses.

La suerte señaló al Archiduque Rodolfo, quien antes de matarse escribió á la Emperatriz, su madre, relatándole el hecho y pidiéndole perdón.

Muerte de un académico

Madrid 5, á las 2 t.

Ayer falleció el poeta D. Antonio Arnao y Espinosa de los Monteros, miembro de la Academia Española de la Lengua y de la de Bellas Artes de San Fernando.

Asegúrase que la vacante que deja en la Academia Española será ocupada por el novelista D. Benito Pérez Galdós.

Efemérides

6 de Febrero de 1221

Casamiento de D. Jaime (El Conquistador) con la princesa Doña Leonor de Castilla

Tan preclaro fué el enlace que llevó á cabo D. Jaime I de Aragón con la princesa doña Leonor, hija del difunto rey de Castilla Alfonso VIII, que él mismo juzgó oportuno diferir la unión definitiva hasta el siguiente año en que cumplía los catorce de edad. Después de ser desposados en la villa de Agreda (Burgos), se dirigieron con la numerosa comitiva que les acompañaba á la catedral de Tarazona para recibir las velaciones y armarse caballero D. Jaime. Causas que la historia no nos revela, hicieron imposible la felicidad conyugal de estos monarcas hasta el punto de que Don Jaime relegó al más completo olvido á Doña Leonor para entregarse á las caricias de otras damas, y en 1229 acabó por romper el lazo de unión; definitivamente quedó disuelto después por sentencia del papa, fundada en el parentesco que en grado prohibido existía entre los mal avenidos esposos. Cuando de ello tuvo conocimiento Fernando III de Castilla, se creyó en el caso de salvar los intereses de su tía, la repudiada esposa, y á este fin se avistó con D. Jaime. Convino entonces en que Doña Leonor continuara poseyendo las villas de Daroca, Epila, Pina y Undacastillo, las ciudades de Barbastro, Tamarite, Montalvan y Cervera y los montes de Siurana y Prades, sitios todos que D. Jaime la había cedido en arras, y que además la hicieron donación de la villa de Ariza. Único descendiente de este matrimonio fué el infante don Alfonso, que murió en 1260.

El kronprinz muerto

Y EL NUEVO KRONPRINZ

El orden de sucesión á la Corona de Austria se rige por las reglas de los mayorazgos de agnación rigurosa, y de aquí que, aun cuando el príncipe Rodolfo deja una hija, la sucesión recae por hoy en un hermano del Emperador, el archiduque Carlos Luis, el mismo que el año pasado fué huésped de nuestros Reyes en el palacio de la plaza de Oriente.

En Austria ha producido amarga impresión la muerte del príncipe Rodolfo, que disfrutaba en aquel imperio de gran popularidad.

Al presentarse en la escena política el príncipe Rodolfo, y pronunciar su discurso en la apertura de la Exposición de electricidad, aquella frase del torrente de luz que Austria esparciría por el mundo, fué muy aplaudida y acabó por grangearle las simpatías de su pueblo.

Después, el archiduque Rodolfo ha hablado muchas veces en público, dando de nuevo pruebas de génio sutil y espíritu cultivado.

Era tan buen escritor como hábil orador, y ha publicado dos gruesos tomos de viajes, ricamente ilustrados, sobre el curso del Danubio y sobre el Oriente, demostrando condiciones de observador sério y escritor elegante y fiel.

Los éxitos literarios del joven príncipe fueron coronados por las Universidades de Viena y de Buda-Pest, confiriéndole el grado de Doctor.

Para dar satisfacción á sus aficiones literarias el príncipe Rodolfo buscaba siempre el trato de literatos y eruditos, mostraba con frecuencia su amor á la prensa y aun contaba entre sus amigos algunos periodistas.

Como su padre, era el archiduque muy aficionado á la caza, pero se diferenciaba del emperador en el poco entusiasmo que habíalo tenido siempre por el militarismo, hasta el punto de haber creído de su deber combatir en un periódico militar las opiniones del archiduque Juan sobre la educación del soldado.

La primera juventud del archiduque careció de las dulzuras que ordinariamente disfrutaban los príncipes en aquella edad: el emperador y la emperatriz estuvieron siempre de acuerdo en tenerle sometido á una disciplina estrecha y severa, bajo la dirección del general conde de Gondrecours, que procuró dar al joven príncipe una educación militar muy severa.

Cuando terminó su instrucción militar, el Emperador le confió el mando de un regimiento: hasta entonces los archiduques no habían sido coroneles más que de nombre.

Más tarde, bajo la dirección del conde de Bombelles, pudo el joven archiduque desarrollar sus aficiones literarias, y cultivó con provecho el arte de la música, en el cual, sin embargo, le aventajaba su linda esposa la archiduquesa Stefania, mujer adorable que es el encanto del palacio imperial.

La muerte del archiduque Rodolfo llama á la sucesión á su tío el archiduque Carlos Luis, también muy querido entre los austriacos.

Es un hombre del siglo XVII, un gran señor al uso de aquella época, de gran corazón, grave, serio, y el más generoso y caritativo de los príncipes de la casa de Austria.

Creyente fiel y amante de la Iglesia, como eran los archiduques de la contra-reforma, no tiene, sin embargo, el nuevo Kronprinz de Austria las flaquezas de criterio que colocan el culto por encima de la religión.

Presidente obligado de todas las Sociedades de beneficencia, no deja tampoco de mezclarse en las empresas progresivas, y coopera con entusiasmo al éxito de todas las Exposiciones y certámenes modernos.

Desde que dejó el gobierno de Tirol y de la Galitzia, no ha vuelto á ocuparse en los negocios públicos.

Su esposa en terceras nupcias, la princesa Maria Teresa, de Portugal, es una señora muy agradable, de una distinción exquisita y tan intrépida amazona como la Emperatriz.

El nuevo Kronprinz tiene actualmente unos sesenta años.

Hace algunos años se tildaba al archiduque Carlos de protector de los carlistas; pero si esto pudo tener alguna verosimilitud por los años del 73 y del 74, se sabe hoy que desea con sinceridad el afianzamiento de las actuales instituciones en España.

Comentarios

De El Palmesano:

«En efecto, como dice nuestro colega La Almudaina, se ha publicado una combinación de Delegados de Hacienda sin que haya entrado en ella nuestra provincia. Sin embargo, si no mienten nuestras noticias, en breve se efectuará

otra en virtud de la cual será removido el señor don Francisco de Laguardia.

El país lo aplaudirá»

Vaya si lo aplaudirá!

Una verdadera ovación, como pocas se han presenciado.

Y hasta habrá despedida en el Muelle.

Y....

pañuelos que se agitan

sin cesar!...

**

No conviene recordar otros motivos muy populares de La Gran vía; pero tomaremos otro recorte de dicho periódico:

«El mismo colega recomienda al nuevo gobernador señor marqués de Mirasol que destierre la inmoralidad de la Administración de Hacienda pública, donde exista. Nosotros también se lo rogamos aún cuando creemos que los buenos deseos del señor gobernador han de ser infructuosos»

Sin embargo, caro colega, á Dios rogando y con el mazo dando y lo iremos reventando.

El Ancora de ayer dedica cerca de cinco columnas á su polémica con Las Instituciones. ¡Atiza! ¡Qué lástima de cinco lectores, para esas cinco columnas!

Hasta ayer, en que publicamos un suelto aludiendo á El Diario de Palma, no se había enterado el colega de nuestra denuncia.

¡Si será listo El Diario!

¿A qué no se ha enterado tampoco de que estos días hace mucho frío?

Todo pudiera ser.

Porque á juzgar por las trazas el colega no sabe más que los jueves llega correo por vía de Alcudia.

Desde Barcelona

4 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Ya tenemos otro marqués. D. Camilo Fabra es el afortunado mortal que ha conseguido ponerse de un salto á la altura del Sr. Rius y Taulet. No falta quien pregunte qué mercedes se van á conceder á Ferrer y Vidal y á Duran y Bas, vicepresidentes de la Comisión ejecutiva de la Exposición, si á D. Camilo Fabra se le ha otorgado el título de marqués de Alella. A lo que contestan algunos que como no sean otros dos marquesados se hará un verdadero desaire á dichos señores.

Y á todo esto, la lluvia bienhechora anunciada para el día 23, sin caer. La noticia de que Vega Armijo al ver la propuesta de recompensas había tenido que apoyarse contra una silla para no caerse, hizo que mas de cuatro aspirantes tuvieran que apoyarse contra un tabique con el mismo objeto. Desde aquel día el número de ilusos ha disminuido considerablemente.

**

Con motivo de la captura del petardista apodado el Rata, de que dí cuenta en mi última carta, se han inventado historias horripilantes, suponiendo que el detenido era jefe de una vasta asociación anarquista que se proponía los fines más desastrosos: la destrucción de Barcelona, por ejemplo. Aunque los pertrechos de guerra encontrados en su casa y la detención de otros individuos armados también hasta los dientes pueden hacer sospechar que existan relaciones entre éstos y el Rata, no hay motivos para creer en la existencia de la supuesta sociedad anarquista.

Todos los detenidos han sido puestos ya á disposición del juez del distrito de la Universidad, Sr. Lloret, quien parece dispuesto á averiguar en breve qué extensión alcanza la raza petardista.

**

También les ha llegado su San Martín á los bandoleros, si es, efectivamente, Moreno de Fogás, como creen en Granollers, el apaleado y detenido por unos campesinos y puesto á disposición del Juez de aquel pueblo á principios de la semana anterior.

Son curiosos los pormenores de la captura. Presentóse el bandido en un predio del término de Vallromanes en ocasión en que no había en la casa más que una niña de pocos años. Esta salió al campo mientras el criminal se hallaba distraído en el ejercicio de sus funciones, y llamó á su madre. A los gritos de ésta acudió un labrador que intentó detener al ladrón; pero este cogió una escopeta y la descargó, sobre el labrador llenándole la cara y un brazo de perdigones. Moreno apeló á la fuga; más el herido que, por lo visto, no es hombre fácil de in-

timidar, salió en su persecución viéndose auxiliado á los pocos momentos por el capataz y un peón de la carretera de Granollers al Masnou y por otros labradores. Acorralado el bandido no tuvo más remedio que entregarse á sus persecutores, los cuales le propinaron una soberana paliza y le entregaron después al Juzgado.

Al cundir la noticia de que el preso era el terrible Moreno renació la tranquilidad en las comarcas de Mataró y Arenys, tan justamente alarmadas por las fechorías del atrevido saltador y su cuadrilla.

**

La manifestación zorrillista del día once tendrá la importancia y el alcance que intentan darle los prohombres del partido ó resultará una especie de parto de los montes? He aquí una de las cuestiones más debatidas hoy en Barcelona y sobre la cual han fijado más ó menos la atención todos los políticos.

Conocidas son las causas que han engendrado el deseo de dar á la manifestación grandes proporciones y hasta el carácter de protesta. Reunidos el 31 de Diciembre unos cuantos centenares de zorrillistas en el Hotel Internacional, con el objeto de solemnizar con un banquete el santo de D. Manuel Ruiz Zorrilla, y cuando todo iba á pedir de boca y ya se descorchaban las botellas de Champagne, presentóse el delegado del gobernador civil y dijo:

—Beban ustedes cuanto quieran, ó sigan comiendo, si es más de su gusto este último; pero no quiero oír ni una palabra. Ustedes han pedido permiso para celebrar un banquete, mas no para hablar. Supongo que habrá sido un descuido; hoy es ya irremediable y no puedo permitir paliques.

Y en efecto nadie chistó. Mas para otra ocasión se la guardaban al Sr. Antúnez los jefes del partido revolucionario. No ha muchos días que los Sres. Sol y Farnés se encaminaron á Madrid, y una vez allí, presentaron, según se dice, una querrela contra el gobernador de Barcelona ante el Tribunal Supremo por la prohibición de los brindis, y después de celebrar con los hombres más significados del partido en la Corte repetidas conferencias, en las cuales se acordó verificar un gran té popular al que asistan cuatro mil zorrillistas y un meeting de protesta contra la que califican de arbitrariedad del Sr. Antúnez, asistieron á una velada política, en el Casino Republicano Progresista, en la cual dijo el Sr. Sol y Ortega todo lo que tuvo que callar el 31 de Diciembre y aún algo más que no debe de ser muy grato al gobernador.

Está ya definitivamente acordado que asista á las proyectadas reuniones una comisión de zorrillistas madrileños y que se procure dar á la manifestación toda la importancia y todo el alcance posible; pero conseguirá el partido democrático progresista reunir en Barcelona á cuatro mil hombres, aunque se haga un llamamiento á las huestes de los pueblos circunvecinos? ¿será tan imponente como suponen los interesados la manifestación del día once? Esta es la cuestión que, como ya he dicho, se debate con bastante calor estos días en Barcelona, y que no hemos de tardar en ver resuelta, por lo que nos cuidaremos muy bien de no ejercer de Noherlessoms.

**

Otro de los asuntos en que se ha interesado realmente la opinión pública, y especialmente una parte de la prensa es el que se refiere á las subvenciones que, según El Orden Público, periódico de Madrid, cobran algunos periodistas barceloneses, del gobierno civil.

A estas graves declaraciones contestaron algunos periódicos declarando al Sr. Michel desmintiera la noticia ó publicara los nombres de los periodistas asalariados, y fué tal su insistencia, que el Sr. Michel se ha visto obligado á declarar «que ninguna publicación periódica ha sido subvencionada con conocimiento suyo ni sin él.» A lo que replica La Publicidad de ayer que ahora es preciso saber si puede decirse otro tanto de los periodistas que no escriben en periódicos de Barcelona; es decir, de los corresponsales más ó menos telegráficos.

Y como, según afirma el mismo periódico, hay una persona que dice estar en detalles y es cuestión que afecta demasiado á la honra de la prensa, promete dar mucho juego.

**

Otro banquete y otra docena de discursos. Los obsequiados fueron los Sres. Rius y Taulet, Durán y Bas, Ferrer y Vidal y marqués de Comillas, que formaban la Comisión Ejecutiva de la Exposición Universal. El drama se representó en el Hotel Internacional y tomaron parte en él 280 actores. Los principales papeles estuvieron á cargo de los Sres. Badó, que á la hora de los brindis tuvo á bien explicar el mo-

tivo del fausto acontecimiento; Sard, que cantó un himno á la Exposición; Pamies, que nos tocó unas variaciones sobre motivos de lo mismo; Rius y Taulet, que brindó por el Rey y por la Reina, que nos dió la buena nueva de que el plan de reformas de Barcelona está definitivamente aprobado y que ofreció construir un Museo de artes aplicadas á la industria, y Durán y Bas, que recordó los servicios que él y otras personalidades habían prestado *ad majorem Expositionis gloriam* y que hizo una excitación al patriotismo catalán con el fin de que se vaya preparando para la Exposición que se ha de celebrar dentro de veinte años.

Tanto los actores principales, como los de otros órdenes, que diría *El Correo*, salieron muy satisfechos del espectáculo. No se ha hablado una palabra de los espectadores por lo que deduzco que no los habría.

Ya que hablamos de espectáculos, no estará demás decir que, con gran sentimiento de los barceloneses, la compañía dirigida por Ceferino Palencia y de la que formaba parte la hermosa y discreta María Tubau, se despide esta noche de nosotros. Las obras escogidas son deliciosas y de las que con más gusto y perfección representan lo que contribuirá seguramente á aumentar el disgusto del público por la despedida de tan excelente compañía.

El Teatro Principal perteneciente al Hospital de Santa Cruz, está hoy amenazado de pasar á manos de un particular. Parece que la junta del Hospital, compuesta de dos canónigos y de dos concejales, ha acordado vender el coliseo y el edificio á él anexo que ocupan el café de las Delicias, el Ateneo y varios particulares, por la cantidad de treientos mil duros, al nuevo marqués de Alella.

Como es natural, los amantes del arte han protestado contra el acuerdo de la junta y algunos periódicos han demostrado las condiciones desfavorables para el Hospital en que se realiza la venta; mas parece que este es un hecho de los que han pasado á la categoría de consumados, y, por consiguiente, no hay protestas ni demostraciones que valgan: el decano de los coliseos de España se enagenará y quizá pronto le veremos derruido, por más que el comprador haya asegurado que no atentará en manera alguna contra él.

Un vocal de la junta, el Sr. Soler y Catalá, se opuso á la venta y pidió una tasación pericial hecha por dos arquitectos, no conformándose con la que hizo el de la casa, Sr. Artigas; mas como votos son triunfos, el acuerdo de los dos canónigos y del alcalde prevaleció.

La tercera conferencia del Ateneo, á cargo de D. Celestino París, versó sobre «El Comercio y la Exposición». El conferenciante supo engalanar la materia árida que trataba con un estilo bello y atractivo y consiguió interesar verdaderamente á los oyentes que le colmaron de aplausos al terminar el trabajo.

Empezó trazando á grandes rasgos la historia del comercio, al cual estudió después bajo el punto de vista filosófico social.

Después de pintar con cuatro pinceladas el espectáculo que ofrecía la Exposición de Barcelona y de enumerar las deficiencias que se notaban en la presentación de los productos extranjeros, entró en el examen de nuestro comercio de exportación, demostrando la necesidad de aumentarlo, sobre todo en ciertas naciones; pues se puede decir que solo con Francia y con Inglaterra lo mantenemos, ya que de los 722 millones que importa nuestra exportación total, corresponden á aquellas dos naciones 493.

Con datos elocuentes probó que donde debemos abrirnos puertas comerciales es en las repúblicas sud-americanas, á las cuales en vez de llevar nuestros productos, llevamos hombres, llevamos brazos que robamos á la riqueza del país.

Acabó el Sr. París con algunos párrafos henchidos de patriótico entusiasmo, en los cuales aseguró que no nos faltan ni productos, ni aptitudes, ni dinero, sino iniciativa y acertada dirección para adquirir nuevos mercados y habilidad para conservarlos.

La Academia de Jurisprudencia y Legislación ha elevado una exposición á las Cortes pidiendo que se modifique el artículo 15 del Código civil en el sentido de que quede vigente en toda su integridad la legislación foral catalana.

Difícil es calcular el efecto que tales pretensiones producirán en el ánimo de los padres de la patria; pero es indudable que en el del señor Alonso Martínez desarrollarán tanta amargura, que tal vez no consiga curarse de ella en mucho tiempo.

La sesión de la Academia en que se tomó el acuerdo, tuvo mucho que ver. Las papeletas de convocatoria decían simplemente que el objeto de la reunión era discutir una proposición sobre el Código civil, por lo que no es de extrañar que no asistieran sino 16 académicos.

En vista de la importancia de la exposición, pidió el Sr. Monner que se suspendiera la discusión. El Sr. Bosch hizo algunas indicaciones en el mismo sentido. Pero la mayoría se negó á acceder á los deseos de dichos señores.

El Sr. Monner habló en contra de la proposición y en vista de lo avanzado de la hora rogó á la presidencia que le reservara la palabra para la sesión próxima, á lo que contestó la mayoría acordando prorrogar la sesión. El señor Gibert y hasta la misma presidencia propusieron que la discusión se aplazara para otro día con el objeto de que, enterados los académicos de la importancia de la proposición presentada, pudieren discutirla amplia y detenidamente, á todo lo cual se opusieron los once señores que formaban la mayoría.

El conflicto peluqueril no ha pasado á mayores, gracias á la intervención del gobernador. Hoy todas las barbas se inclinan respetuosamente ante tan conciliadora autoridad. Y los oficiales peluqueros están henchidos de orgullo al ver la importancia que se da á sus actos. Reunidos el 1.º de Febrero en el domicilio social, acordaron, accediendo á los deseos manifestados por la primera autoridad civil, celebrar ante ésta una serie de conferencias con los patronos, encaminadas á afirmar de una vez para siempre la paz y la concordia que debe reinar entre patricios y plebeyos. Además, acordaron lanzarse todos á la calle ayer á las dos de la tarde, como efectivamente lo hicieron.

El mismo día que se celebró la importante reunión barberil se abrieron al público los jardines de la Ciudadela, los cuales viéronse llenos todo el día de niñas, nodrizas, niños de ambos sexos, viejos y enfermos, pues, según afirman algunos periódicos, la concurrencia que tenía la costumbre de poblarlos durante la Exposición y que habría seguido acudiendo á ellos si no se le hubiesen cerrado las puertas, ha tomado ya otros derroteros.

Los montañas deliciosas siguen funcionando y se sirve en el Café Turco. Los demás establecimientos incluso los Water-Closets, han dejado de prestar servicio.

Las famosas cuevas del Drach se han incendiado. Serían las tres de la tarde de ayer cuando un mozo que estaba engrasando el motor de la cascada artificial dió la voz de alarma y á los pocos momentos el incendio había tomado grandes proporciones, debido, sin duda, á la materia de que estaban formadas las cuevas y al fuerte viento que reinaba. En menos que canta un gallo estalactitas y estalagmitas desaparecieron consumidas por el voraz elemento. Fueron vanos los esfuerzos de los bomberos, que acudieron con prontitud y que en vista de la inutilidad de sus esfuerzos para salvar la obra del Sr. Casanova, pusieron todo su cuidado en proteger el edificio contiguo muy amenazado por las llamas.

B. AMENGUAL.

NOTICIAS

Del Extranjero

La muerte del Archiduque Rodolfo

Con referencia al triste suceso que es objeto de la atención general en Europa dicen á un periódico con fecha 3 del actual:

Viena.—Esta noche, á las diez, el cadáver del príncipe Rodolfo será trasladado á la iglesia parroquial de Hofburg; el cuerpo está ya embalsamado.

El aspecto de la ciudad es lúgubre; muchas tiendas están cerradas; los soldados llevan un lazo negro en el brazo; de cuando en cuando se oyen las campanas de todas las iglesias doblando á muerto. En las principales calles de la ciudad las fachadas de las casas se ven cubiertas de paños negros.

Se acentúa la creencia de que la muerte del príncipe Rodolfo es debida á una venganza personal.

Se dice que el príncipe no fué encontrado en su cama, sino tendido en medio de su habitación.

Uno de los cristales de la ventana estaba roto por efecto de un balazo. También se asegura que el autor de la muerte del príncipe es el padre ó el hermano de la joven á quien había seducido el difunto.

Circula otra versión diciendo que la muerte es resultado de un duelo con el príncipe Avesperg.

Londres.—El príncipe de Gales había desistido de su viaje á Niza para asistir á los funerales del príncipe Rodolfo, pero como el emperador de Austria desea que la ceremonia revista carácter privado, el príncipe de Gales asistirá en Londres á unas honras fúnebres con toda la familia real, el cuerpo diplomático y los ministros.

San Petersburgo.—El diario oficial publica una biografía del príncipe Rodolfo orlada de negro.

Berlín.—Se comenta mucho la frialdad de la prensa alemana con motivo de la muerte del príncipe Rodolfo.

Bruselas.—El rey, la reina, el conde de Flandes y el príncipe Bandruin, han abandonado la capital el viernes á las ocho de la noche, siendo acompañados por una comitiva de diecisiete personas.

Concurso de bellezas

Tienen noticia nuestros lectores del concurso de bellezas que se está celebrando actualmente en Turín.

Las noticias que de aquella ciudad se reciben, dicen que es una exposición tan digna de ser visitada como lo fué hace pocos meses la de Spa.

De cincuenta y seis hijas de Eva que acudieron solicitando que las expusieran, sólo veinticuatro han sido admitidas.

Aseguran que aquello es un asombro y una tentación.

Hasta el presente la que se lleva la palma, según el voto de los aficionados, es una vienesa, adornada, á lo que parece, de hechizos maravillosos.

No se ha visto en parte alguna otra mujer de tan soberbia belleza.

Todo en ella es perfecto; el pie, la mano, el talle, etc. Su cabellera es tan abundante, que puede cubrirse y envolverse con ella como con un manto.

Se llama Jenny Cooper, y va á llevarse el primer premio.

Los demás, hasta ocho que se han de adjudicar, los obtendrán por el orden en que las mentamos, las Vénus siguientes: una parisiense; una rumana de Bucharest; una llamada Caldevilla, cuya nacionalidad no se designa; otra parisiense; una lyonesa; una italiana y otra alemana.

De Ultramar

Filipinas

Las noticias recibidas alcanzan al 20 de Diciembre.

Ha continuado el gobernador general sus visitas rápidas á pueblos próximos. Dicen que encontró relativos adelantos en algunas (muy pocas) escenas publicándose en la *Gaceta* los nombres de los maestros ó maestras respectivas.

Una de las visitas fué á la granja modelo establecida en el pueblo de Magalán, y ya se ha dicho que la granja va á variar de sitio. Esto debe verse bien antes, pues el sitio se eligió teniendo en cuenta las frecuentes inundaciones, y además, que no es poco lo gastado y el trabajo efectuado en hacer desaparecer el bosque y maleza que había.

Trata el general, según se pregona en la prensa con bombos y platillos, de que aprendan en la granja hospicianos y los soldados seis meses antes de darles la licencia.

—La *Opinión*, y con la firma de su actual director D. Julián del Pozo, publicó un artículo sobre la conveniencia de abandonar Carolinas ú ofrecerlas, si era posible, á cambio de Gibraltar, en vista de que ocasionan gastos y pérdida de generosa sangre española, sin provecho ninguno para la nación.

Este es el tema principal que ahora se debate. *La Opinión* dice que nunca debe realizarse semejante pérdida del territorio, y que si el Erario no puede con los gastos, preferible sería dejarlas al Gobierno de sus régulos en nombre de España y con un delegado ó representante, además de los capuchinos, si querían continuar en las islas, visitándolas con frecuencia el vapor correo á Marianas.

—El cambio de Gabinete preocupa á muchos empleados. *El Comercio* recibió telegrama de su corresponsal en Madrid antes que el gobernador general el oficial; pero no dejaron que lo publicase hasta la llegada de este último.

—En Silay (Isla de Negros) entró un individuo en una tienda, y puñal en mano, mató al dueño de la casa, hirió gravemente á la madre de éste y á la criada, con la cual parece se hallaba en relaciones, y á un individuo que encontró en la calle al huir.

Los celos parecen ser la causa de estos crímenes, y el criminal no era de malos antecedentes.

—El 14 y el 15 se han sentido en Manila dos ligeros temblores de tierra, ambos de oscilación.

De la Península

Sigue dando juego en Valencia la cuestión de los alcoholes.

Las gestiones practicadas para abrir los almacenes de vinos, han resultado infructuosas. El sindicato cede ahora menos que antes en vista de que se están adhiriendo á la manifestación las corporaciones de Valencia.

El Ayuntamiento en su última sesión prometió interponer su influencia en favor de los vinateros.

La Liga de propietarios ha acordado influir en el mismo sentido, á cuyo efecto una comisión de ella ha conferenciado con el gobernador civil á fin de que interese al Gobierno la pronta solución del conflicto.

Por su parte también han dirigido estensos telegramas al presidente del Consejo de ministros, ministro de Hacienda y presidente del Congreso.

En el Grao se observa una lamentable paralización en el tráfico. Los obreros sin trabajo forman por las mañanas grupos en el muelle discutiendo el estado de la cuestión. Esperan con ansiedad la solución del conflicto que de ser desfavorable les sumiría en la más espantosa miseria.

En Barcelona ha fallecido D. Ricardo Roca Molina, legando en su testamento 40.000 duros

para aquel hospital de San Juan de Dios, destinado á niños escrofulosos.

Ha circulado en Málaga la noticia de que el ex registrador de la Propiedad de Archidona, recluso en el presidio de Ceuta, ha sido sorprendido en el momento de intentar la fuga en unión de un compañero.

Antes los carlistas, eran sumamente benévolo con la corte de Viena; y ahora han variado de impresiones según se colige, por estos conceptos de *El Siglo Futuro*:

«El príncipe Rodolfo era hombre incapaz de distinguirse en ningún sentido, y si hubiera llegado á subir al trono, su reinado no se hubiera señalado por acción alguna notable.

—El periódico de menos circulación que hay en el mundo se publica en Viena, y su propietario es el Emperador Francisco José.»

De Rio Tinto se ha fugado con un amante una señora casada, robando á su marido 6.000 duros y abandonando cuatro hijos, el menor de los cuales tiene cinco años.

El *seductor* es también casado, tiene sesenta y cinco años y está separado de su mujer.

Telegrafían de Santa Cruz de Tenerife que ha salido con dirección á Rio de Oro el crucero de guerra *Isla de Cebú*.

El General Ibañez continúa mejorando. Su Majestad la Reina pregunta diariamente por el estado de salud del distinguido enfermo.

Todavía continúa hablándose en Coruña del destripador de mujeres. Especialmente en los barrios extremos de aquella ciudad y en Ferrol tiene esta novela tal número de creyentes que el pánico supera á toda ponderación.

El duque de Cambridge

El viernes á las once de la noche llegó en el sud-exprés á Madrid S. A. R. el duque de Cambridge.

Aguardaban en la estación su llegada su alteza real el infante D. Antonio, de uniforme de comandante de lanceros de la Reina; el embajador de Inglaterra, Mr. F. Clare Ford, y el gobernador de Madrid.

S. A. se hospeda en el hotel de Roma.

El duque de Cambridge, segundo de este título, se llama Jorge Guillermo Federico Carlos, y es hijo del rey Jorge IV de Hannover, donde nació en 1819.

Tiene, por consiguiente, setenta años.

Heredó los títulos de su padre en 1850, recibiendo, por acuerdo del Parlamento, una dotación anual de 12.000 libras esterlinas.

Es caballero de la orden de la Jarretiera, y posee las grandes cruces de las órdenes del Baño y de la Legión de Honor.

Se halla emparentado con la reina Victoria, de la cual es primo hermano.

Ocupa en el Estado la más alta posición militar, pues es generalísimo de las tropas inglesas, ó como se denomina en su país, «comandante en jefe de los ejércitos reales», cargo que desempeña desde 1856, y que tiene la importancia de un ministerio, concediendo á su poseedor voz deliberante en el Consejo de ministros.

El duque de Cambridge dió pruebas muy brillantes de sus conocimientos militares y de su valor en la campaña de Crimea, tomando parte activa en las campañas de Alma y de Inkermann á la cabeza de dos brigadas de la guardia real y de *highlanders*.

Actualmente se dirige el duque á Gibraltar, donde examinará las fortificaciones que acaban de construirse.

Desde allí irá á Malta y á la isla de Chipre con el mismo objeto.

De la Capital

Ayer tarde salió para Barcelona el distinguido violinista Brindis de Salas. Al despedirse de nosotros nos manifestó en frases cariñosas el buen recuerdo que se lleva de Palma y la promesa más formal de volver dentro de poco.

Desde Barcelona pasará á Mahón y de este puerto á Palma, donde se propone dar para entonces, y dedicado á los *amateurs*, un concierto de música clásica en el cual figurarán las siguientes piezas: *La Ciuccone* de S. Bach.—Romanza de Beethoven.—Tercer concierto para violín op. 64 de Mendelssohn.—*Reverie* de Schumann.—Danzas húngaras de Brahms.

Ayer por la mañana y después de una noche borrascosa en la cual menudearon los relámpagos, truenos y granizadas, amanecieron cubiertas de nieve las montañas de la sierra, desde el monte Tomir en el límite de Pollensa, hasta el de la Mola del Esclop de Calviá.

Este hecho justifica la baja experimentada ayer en la temperatura.

En la madrugada de ayer fueron administrados los últimos sacramentos á la respetable señora D. Luisa Oliver, esposa del conocido abogado D. Antonio Reus. Deseámosle alivio en su enfermedad.

Con las obras que se verifican actualmente en las cañerías de la calle de Juanot Colom, estan-

do intransitable por dos conceptos, por el de los carruajes y por el del barro, se ha demostrado y hecho sentir de una manera evidente la necesidad de acabar de una vez el ensanche y alineación de la citada calle, obstruida solamente ya hoy por el trozo de edificio fronterizo á la calle del Perejil y cuya extensión y valor es insignificante.

Si nuestra memoria es fiel, debe de andar consignada en el presupuesto corriente la cantidad necesaria para proceder á la expropiación del trazo de edificio mencionado. Si ello es así, parece conveniente que se proceda sin demora á la formación del oportuno expediente para proceder á esta mejora, que el público reclama y en concepto del cual al verificarla el Ayuntamiento lograría del mismo, general y absoluta aprobación.

Detenciones: últimamente la Guardia civil ha verificado las siguientes:

En el Molinar de Levante la de un sujeto expendedor de moneda falsa, al cual se ocuparon 16 pesetas de dicha clase.

En Inca á otro sujeto por haber cortado siete almendros y dos higueras de las heredad Son Catlar y en el predio Son Negre de Manacor un joven de 21 años, sin oficio, que había cometido diferentes robos y fechorías, de los cuales está confeso.

Con referencia á la causa seguida por el Juzgado de la Lonja, sobre la muerte de la mujer atropellada por el carricón en el camino del Molinar, sabemos que en la declaración presentada por el padre de la víctima, manifestó que esta se hallaba á un lado del camino junto con dos niños que la acompañaban y que él se encontraba en la otra parte y que cuando pasó dicho vehículo aturdidamente quiso atravesar la carretera y entonces fué cuando sufrió el empuje del caballo.

Varios testigos de vista manifiestan además que el conductor había dado varias voces de aviso y que hizo esfuerzos para refrenar á la caballería.

La víctima no presentó ninguna contusión externa. Ayer se le practicó la autopsia cuyo resultado no conocemos todavía.

Después de haber permanecido en Cabrera sitiado por el mal tiempo, el vaporcito que lleva este nombre, regresó ayer á este puerto á cosa de la una de la tarde.

En el vapor-correo llegado ayer por la mañana de Barcelona regresó á esta ciudad el Excelentísimo Sr. D. Manuel Armidián, Capitán General de estas islas.

Aun cuando puso un despacho telegráfico disponiendo que no se le hiciese recepción de ninguna clase, acudieron sin embargo al muelle á recibirle además de su familia y ayudantes, el Excmo. Sr. General Gobernador, los brigadieres de Artillería é Ingenieros, Jefe de E. M. Auditor de Guerra y Jefe de Sanidad Militar.

Ha fallecido en esta ciudad la Sra. doña Celestina Colabí de Serra, hija del difunto General de este nombre. D. E. P.

Hace algunos días que indicamos la necesidad de arreglar la fuente de la plazuela del Rosario, y como hasta el presente no se haya remediado el mal, lo recordamos á quien corresponda en obsequio de aquel vecindario.

Más de media hora duró el alboroto que produjo ayer una pandilla de muchachos en las inmediaciones de la Glorieta, con motivo de hallarse ebrio un hombre.

Por más que el escándalo fué mayúsculo no pareció por allí ningún guardia municipal.

A causa del frío terrible que se sentía ayer por la mañana tuvieron que suspender su tarea los operarios que trabajan en el puente de la Riera.

Algunos peones se ocupan actualmente en esparramar por la calle de S. Magín la piedra machacada que se tiene acopiada en abundancia á ambos lados de la misma para su recomposición.

Pero el método que se emplea para ello es defectuoso y tan desordenado, que en vez de una recomposición parece un desastre.

En efecto: esto de tirar las piedras sobre el afirmado sin excavarlo antes, es lo mismo que revocar sobre piedra pulimentada, en donde el revoque no prende.

La última vez que se reformó el piso en la calle citada, hace solo tres años, y se hizo de idéntica manera; por esto no hay piso ya.

Lo cual quiere decir, ó al menos deja suponer, que á la vuelta de igual período tendrá que volverse á remover de nuevo y renovarlo.

Aun cuando el tiempo no es bueno, según indicios evidentes, el vapor Lulio emprendió ayer tarde su ordinaria expedición á Barcelona, de cuyo puerto llegó por la mañana el Mallorca.

Sabemos que los vecinos de la plaza de San Antonio, están satisfechos del establecimiento del buzón que se ha colocado en el estanco de

dicha plaza, y dan las gracias á las personas que han contribuido á la colocación del mismo.

Teatros

Teatro Principal.—Anteanoche se verificó el debut de la nueva tiple cómica D.ª Rafaela Martínez con la zarzuela La Mascota. La presentación de dicha artista ante nuestro público no fué un éxito. Basta decir que hasta La Opinión, ¡oh amado Teófilo! ha tenido frases poco halagüeñas para ella.

Anoche se puso en escena El Juramento. La tiple Sra. Martínez pidió la indulgencia del público por hallarse indispuesta y éste la aplaudió en el primer acto si bien en los sucesivos mostróse frío y hasta inició señales de desagrado. Los demás artistas, como de costumbre.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrofula amarilléz en el rostro etc. Están inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños. Dad Hierro Quesada á los pequeños y aseguraréis una vida robusta. DOS PESETAS en toda España. Al por mayor, Dr. Quesada, plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias. EN PALMA, Valenzuela hermanos, plaza de la Cuartera y plaza de la Libertad.

Lecturas amenas

El emperador Guillermo

Un escritor extranjero que ha residido muchos años en Berlín refiere varias anécdotas sobre el carácter del emperador Federico Guillermo.

Según el citado escritor, el difunto rey era el hombre más grosero de Prusia, incluyendo á Bismarck, que nunca gozó fama de ser cortés.

El glorioso emperador, como llaman todavía los alemanes al difunto monarca, se entretenía muchas veces en maltratar á los súbditos de palabra ó de obra, según los casos, ó según el humor del soberano.

Cierta día en que Federico Guillermo hacía maniobrar á sus tropas, observó que una de las compañías no marcaba el paso. Sin tener en cuenta que el oficial que mandaba la fuerza era un veterano de bigotes blancos, el rey se dirigió con el baston levantado hacia el sitio donde aquél se encontraba, y en presencia de todo el mundo le sacudió dos tremendos garrotazos. Al recibir esta afrenta, el honrado militar cogió una de las pistolas y se levantó la tapa de los sesos.

—¡Qué imbecil!—dijo el rey,—y volvió la espalda al cadáver.

Otro día, paseando Federico Guillermo por el célebre Parque de los Tilos, encontró á dos muchachas de la clase media. Las hizo llamar, y con la rudeza propia del soldado, empezó á hacerlas una infinidad de preguntas.

Por desgracia, una de ellas, al contestar al soberano, empleó la palabra francesa charman-tes, refiriéndose á los paseos. Como el rey tenía verdadero horror hacia todo lo que le recordaba la nación francesa, las aludidas señoritas pagaron este crimen de lesa patriotismo con ocho días de prisión en la fortaleza de Spandau. También castigó con la misma pena á un alemán que tuvo la desgracia de tararear cerca de Palacio una canción francesa que estaba entonces muy en boga.

Pero lo que más exasperaba al monarca era que en presencia suya se aludiese á alguno de sus defectos. Todo el mundo sabe que el difunto rey podía dar lecciones de avaricia al mismo Sylock.

—¿Has leído el Tartufe, de Moliere?, preguntó en cierta ocasión á uno de sus cortesanos.

—Si, señor; y el Avaro también, contestó este.

El emperador, que creyó ver en esta respuesta una alusión, la emprendió á sablazos con el infeliz criado.

A pesar de su profunda ignorancia en materias artísticas, el monarca no perdía ocasión de alabar en presencia de todo el mundo un cuadro antiguo de muy escaso mérito.

—¿Cuánto crees tú que vale ese cuadro? preguntó á un rico negociante que había ido á palacio.

—Tanto, respondió éste fijando la cantidad á capricho.

—Pues yo te lo vendo.

Y el infeliz comerciante se vió obligado á comprar el cuadro en la cantidad tasada, es decir, por más de veinte veces más de su valor.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 2 del actual:

- Cese de D. Mariano Canals en el cargo de gobernador interino de esta provincia. Toma de posesión del nuevo gobernador de provincia el marqués de Mirasol. Programa de Pedagogía para el ejercicio escrito de oposiciones á Escuelas públicas superiores, elementales y de párvulos. Relación de explotaciones mineras. Abono de la paga de Enero á la clase pasiva.

Subasta de obras en el cementerio de Lluchmayor. Venta de una finca situada en el término municipal de Algaida.

Llamamiento á varios interesados en la venta de la finca denominada Can Garí, término de Soller.

Otro al dueño de un perro perdiguero color blanco que en la tarde del 26 de Diciembre último fué muerto en aguas de la Albufera, término municipal de Mahon.

Otro á todos los que se crean con derecho á heredar los bienes quedados al fallecimiento de don Vicente Ferrer Iern, natural de Ibiza.

Condiciones para arrendar un edificio con la capacidad necesaria con el fin de instalar en él las oficinas, almacenes y demás dependencias de la Aduana de Palma.

Convocatoria de accionistas de la compañía de ferrocarriles de Mallorca, para el 26 del actual.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1.º del actual:

Ultramar.—Real orden autorizando á los señores J. M. Ceballos y compañía, para que sean considerados sus vapores como correos marítimos entre Puerto Rico y New York con arreglo á las condiciones que se mencionan. Gracia y Justicia.—Cuatro reales decretos de indulto.

La del día 2: Reales decretos nombrando comandante general de la plaza de Ceuta al mariscal de campo D. Narciso de Fuentes y Sanchiz, que actualmente desempeña el cargo de gobernador militar de la provincia de Cádiz.

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina, al mariscal de campo D. José Lopez Pinto, que actualmente desempeña el cargo de comandante general de Ceuta.

Promoviendo al empleo de brigadier de artillería, con destino de vocal de la junta especial de artillería, en la consultiva de Guerra, al coronel más antiguo del cuerpo D. Adolfo Carrasco y Sarz.

Nombrando gobernador militar de la provincia de Pinar del Rio, en la isla de Cuba, el brigadier D. José Lachambre y Dominguez.

Nombrando jefe de brigada del distrito militar de Navarra al brigadier D. Ramón González y Tablas.

Disponiendo cese en el cargo de gobernador militar del castillo de la Cabaña de la isla de Cuba, el brigadier don Isidoro Aldanese y Urquidí.

Nombrando gobernador militar del castillo de la Cabaña, al brigadier D. Eugenio Sánchez y Seijas.

Disponiendo cese en el cargo de segundo cabo de la capitania general de las islas Filipinas, el mariscal de campo D. Antonio Moltó y Dial Berrio.

Nombrando segundo cabo de la capitania general de las islas Filipinas, al mariscal de campo D. Manuel Rodríguez de Rivera y Rodriguez.

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 10 del próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recoger la pa-peleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta.

Palma 24 de Enero de 1889.—Por el Cambio Mallorquín—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de Gobierno—El Secretario, Antonio Valentí.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Se convoca á los Sres. Accionistas á Junta general ordinaria que se celebrará el día 13 del próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Palma 26 de Enero de 1889.—P. A. de la J. de G.—Jacinto Feliu, vocal secretario.

Anuncio

La nueva comisión nombrada en junta general de accionistas de la extinguida sociedad Mayol y C.ª, convoca á los tenedores de láminas, para el 17 del corriente de 10 á 12 de la mañana en el local antes fábrica de aserrar de la calle San Martín para entregarles 10 pesetas á cuenta de cada lámina interin se ultima el resultado definitivo que les corresponda.—Por la Comisión, el secretario, Rafael Alemañy.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del séptimo dividendo activo aprobado por la General, de dos pesetas por acción, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.

Palma 1.º de Febrero de 1889.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Instituto Balear de vacunación directa

El miércoles y juéves de la presente semana de 11 de la mañana á 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, S. Francisco, 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Una comisión de dicho Instituto el miércoles de 1 á 2 tarde vacunará en la Casa de Socorro del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad á los pobres que lo soliciten.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 4 Febrero 1887.—El Secretario del Instituto, Gerónimo Ripoll.

Centro Farmacéutico

La junta de Gobierno convoca á los accionistas á la general ordinaria para el día 17 del corriente á las once de la mañana.

Las acciones deben estar depositadas en Secretaría 24 horas antes de la designada para la misma.

Palma 3 Febrero 1889.—P. A. de la J. de G. Bernardo Roca, Secretario. 3—1

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Oratorio de la Piedad empieza; á las diez se cantará la misa mayor, y á las once y media, durante el sacrificio de la Misa, se harán las adoraciones de Sor Rosa. Por la tarde, á las seis, se rezará el Rosario y después habrá sermón por D. José Cabrero, cantándose en seguida la estación al Santísimo y la reserva.

Visita á la Corte de Meris

En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 3 Varones Tres. Hembras Uni.

Matrimonios

Día 3 D. Bartolomé Juan y Mas con D.ª Juana Maria Busquets y Barceló.

Defunciones

Día 4 Melchor Pons Llabrés, viudo, de 80 años, calle de Reus, de hernia estrangulada Gabriel Mas Anselmo, de 6 meses, Campo Santo, de eclampsia. Juana Ana Frau Alcover, viuda de 76 años, calle del Santo Espíritu, de vejez. Catalina Escanellas Llabrés, casada de 38 años, calle de la Cordelería, de accidente. Josefa Garau Compañy, soltera, de 15 años, calle de San Miquel, de nefritis.

Registros del puerto

Día 4 de Febrero A LA PUERTA DEL SOL Estado de la atmósfera.—Después de haber estado densamente cubierta durante todo el día, cerró despejada con densa bruma al orto, ni-blas en los montes que resultaron completamente nevales incluso el de Galatzó, y nubes gruesas al ocaso. Idem del viento.—N. E. fuerte, con tendencia á separarse al N. ó N. N. O. Idem de la mar.—Cabrillada en la bahía y gruesa en el cabo de Calaiguera. Notables rompientes en la punta de S. Carlos. Buques á la vista.—Ninguno navegando. Anclado en el antepuerto frente al Lazareto un bergantín goleta de esta matrícula. Vigia de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Bartolomé Ginard, con 22 mar., 12 pas., valija y efectos. De Sevilla en 13 días polacra goleta Francisca, de 69 ton., pat. Francisco Terradas, con 6 mar. y carga general.

DESPACHADOS Para Barcelona vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 25 mar., pas., valija y efectos.

MATADERO RESBS sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Table with 2 columns: Animal type and Quantity. Cerdosas 6, Vacunas 5, Lanares 100

Teatro Principal

Función para hoy miércoles 6 de Febrero (95 de abono y 5.ª de la 10.ª serie.)

4.ª representación del juguete cómico-lírico en un acto, titulado:

EL ALCALDE INTERINO

6.ª representación del juguete cómico en un acto, titulado:

CINCO EN UNJ

4.ª representación de la revista cómico-lírica en un acto, titulada:

LOS INUTILES

A las ocho en punto. Entrada general, 1 peseta.—Id. 1.ª Par. 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 5-9 mañana.

Barómetro.	759.9	mm.
Termómetro seco.	6.1	grados.
Id. húmedo.	5.2	id.
Mínima.	4.7	id.
Reflector.	3.4	id.
Dirección del viento.	N. E.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	9'6	mm.
Desenso del barómetro en 24 horas.	00'0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártés 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	BINERO.
<i>Palma 5 de Febrero.</i>	
Crédito Balear.	116'00
Cambio Mallorquin.	78'00
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas.	122'50
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Ma lorquina.	nominal. 82'00
Bonos Municipales.	44,00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
<i>Madrid 5 Febrero. (Cotización oficial.)</i>	
4 p 2000 perpétuo interior.	74'15
4 p 1000 amortizable.	88'30
4 p 1000 perpétuo exterior.	103'60
Banco de España.	407'50
Tabacos.	nominal. 115'00
<i>Barcelona 5 (Cotización de la noche.)</i>	
4 p 2000 perpétuo interior.	fin Febrero. 74'75
4 p 1000 amortizable.	id. 76'87
4 p 1000 perpétuo exterior.	id. 88'12
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'50
Banco Hispano-Colonial.	51'37
Ferro-carriles del Norte.	76'87
<i>Paris 5 Febrero.</i>	
4 p 5 español.	74'41
Panamá.	70'00

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO	FEBRERO
Luna nueva el 31. Cuarto creciente el 7. Sol: sale á las 7 h. 8 m. Pónese á las 5 h. 23 m.	Cuarto creciente el 7. Luna llena el 15. Sol: sale á las 7 h. 5. Pónese á las 5 h. 24 m.
HOY	MAÑANA
6	7
1608.—Nace el sabio portugués Antonio Vieira.	1878.—Muere el papa Pio IX llorado por toda la Iglesia Católica.
MIERCOLES	JUEVES
37) Stas. Dorotea y Re (328 vocata vgs. y mrs. y stas. Teófilo, Antoliano y Silvano mrs.	38) Ss. Romualdo ab. (327 Ricardo, rey, Angulo, obispo mártir, Nivardo monje.

TIENDA DE LAS MONJAS
DE
FEDERICO ALABERN
Novedades para Señora

LENCERÍA

CALLE DE LAS MONJAS, NÚMERO 23.

Basta ya de engañosos anuncios de baraturas. Abajo los fingimientos de vender barato por finales de estación. El público sensato no cree ya en tales patrañas. En la terrible crisis que Palma atraviesa se vende barato, baratísimo desde 1.º Enero al 31 Diciembre. Los que no pueden sostener esta lucha finjen hacerlo al final de las estaciones. Las casas de mayor empuje venden barato todo el año, más barato que en las «baraturas.» Entre ellas se distingue sin duda la

Tienda de las Monjas

Las existencias de dicha casa se renuevan constantemente, y los reducidos precios á que expende sus artículos son siempre en género fresco y no en maulas y anticuallas. Nadie cual ella presenta una escala tan estensa en géneros de luto: Merinos, casimires, armures con sus combinaciones, y granadinas. Pañuelos y capuchas merino negros. Mantillas con cenefa de todos anchos y mantos de gran ancho. En lanerías color nadie compite con esta casa ni en surtido ni en precios. En lencería y géneros blancos no tiene rival. En pañolería menos.

Calle de las Monjas, número 25

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturro Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturro Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, impetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El *Enolaturro Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arचना, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturro Padró*. Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Pérdida

La tarde del 31 de Enero se perdió un reloj de oro antiguo desde el oratorio de Portals y «Ca's Catalá» á Palma. La persona que lo tenga en su poder se le gratificará el hallazgo entregándolo al relojero Sr. Font, frente la Diputación.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.
Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.
Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Vapores-correos FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 13 de Febrero para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés **La France**
Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Linea de vapores DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Matanzas y Habana, saldrá del puerto de Barcelona del 10 al 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español de 6.000 toneladas **PIO IX**
Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión. Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa. Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Droguería de José Juan (Nueva)
MARINA 20, 22, 24 y MAR 23
En este establecimiento hay un completo surtido de purpuras de las clases siguientes: Oro pálido, oro fuego, brocart oro rico. Oro limón, oro verde inglés, plata (composiciones). Oro naranja, oro rico, cobre natural. Dichos artículos se venden á precios muy reducidos.

RELOJERIA
DE **ESTEBAN CESIO**
Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la **CALLE DE SIETE ESQUINAS 8-1.º** y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios. Por limpiar un reloj. Ptas. 1'50. Por repararlo. 1'50. Por poner un muelle real. 1'50. Reparaciones especiales á precios convencionales. Venta de relojes á precios muy baratos.

A los agricultores
En la fábrica de D. Antonio Alomar, de Sineu, encontrarán un buen surtido de rodrigones para vides á 2 pesetas y á 2'25 pesetas los 100. Rodrigones para almendros, algarrobos, etc. á 0'25 pesetas uno. 30-8-a

Vacas suizas
Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela. En esta imprenta darán razón.
Se alquila la casa número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

Criado
En el Colegio de San Agustín, (Peletería, 33) se necesita uno de reconocida religiosidad y buena conducta. 4-1
NADA FALSO TODO REALIDAD
PARAGUAS
A más de un 15 p 3 más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma. Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad. En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta. Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á Paris.
PERFUMERÍA UNIVERSAL
Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

En la calle del Socorro, número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razón en el número 126 de la misma calle.
Para alquilar
En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará con la antedicha cuadra, como sin ella.